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本报讯 由i3国际高尔夫学院
主办的青少年高尔夫开放日活
动，上周六在郑州金沙湖高尔
夫球会举行，近50名小学生在
这里和高尔夫有了亲密接触，
体验到这项运动的独有魅力。

为了让更多孩子接触、了解
高尔夫，进而吸引更多人真正参
与到高尔夫运动中来，设在金沙
湖高尔夫球会的i3国际高尔夫
学院特意举办了这次活动。孩
子们在专业教练的指导下，对高
尔夫的场地、器材以及规则、礼
仪进行了初步了解。为了让孩
子们对高尔夫有更深刻的认识，
组织者还特别邀请了目前在美
国留学的我省优秀高尔夫选手
付剑铭为他们做示范，并分享练
习高尔夫的心得体会。

i3学院负责人黄朝霞介绍
说：“一直以来，高尔夫运动都被

认为是‘贵族运动’，而随着高尔
夫进入奥运会比赛项目以及人
们对这项运动认识的加深，这种
印象正在改变。事实上，高尔夫
除了对人的体能、技术有一定要
求之外，在意志、礼仪，乃至独立
性上都有很好的锻炼作用。

“我们举办这样的开放日活
动，就是为了让更多孩子有接
触、认识高尔夫的机会，让他们
产生兴趣、了解高尔夫，从而加
入到高尔夫运动中来，通过我们
特有的十级训练体系，逐步提
升。这次活动的报名情况超出
了我们的预期，从孩子们在活动
中的表现看，可以说非常成功，
今后我们还会定期举办类似的
活动，从而逐步帮助河南高尔夫
扩大人口基数，并从中不断去发
掘有高球天赋的孩子，为河南的
高尔夫运动储备人才。”

多年的高尔夫训练，付剑
铭当然希望能在这个领域有所
作为。事实上，他的这次回国，
就是为了完成全运会的注册工
作。明年，他就会代表河南省征
战全运会。“希望能够取得好成
绩，为河南省争得荣誉，当然也
希望未来有一天自己能站到奥
运会赛场上，为国争光。为此，
我会更加努力的。”付剑铭说。

至于未来会不会走上职业
道路，付剑铭说“那要到时候根
据情况再决定”。同时他也不
掩饰自己的另一个梦想：进入
世界名校。付剑铭的梦想学校
是美国著名的“常春藤盟校”之
一：宾夕法尼亚大学。谈及为
什么会锁定这所学校，他说：

“我对经济感兴趣，经济是宾大
的强项。而高尔夫的成绩，对
我申请这所名校也有帮助。”付
剑铭透露，他现在在高中就已

经选修了宏观经济学等课程。
已经十一年级的付剑铭，

今年年底就要开始大学的申
请。他坦言实现梦想并非一件
容易的事情：“现在就已经开始
准备 SAT(美国高考)，而且作为
国际生，我还要考托福。整个
过程一定会艰苦，但我对自己
很有信心。”

作为一名16岁的高中生，付
剑铭学习、运动两不误的状态无
疑是让很多国内同龄人羡慕的，
而在目前国内留学低龄化趋势越
来越明显的情况下，对于很多正
在准备出国留学的学生，付剑铭
的建议是：“一定要为自己设定好
目标，近期、中期、远期都有，也就
是说要明白自己出去是干什么，
这样才不会受其他因素的干扰，
随波逐流。”而对于对高尔夫感兴
趣的孩子们，付剑铭说：“第一要保
持兴趣，第二就是坚持、再坚持！”

本报讯 时隔一年多，16
岁的付剑铭再次出现在金
沙湖这块他曾经常训练的
场地上时，身份已经有了
变化：他现在是一群刚刚
接触到高尔夫的孩子们的
“前辈”。应主办青少年高
尔夫开放日活动的 i3学
院之邀，他特地来这里现
身说法。无论是在同孩子
们分享交流时，还是后来
接受记者专访时，这个远
赴美国追逐自己高尔夫梦
想的男孩儿说的最多的就
是两个字：坚持。
郑州晚报记者 郭韬略/文
白韬/图

“我也是一个偶然的机会
接触上高尔夫的，并对这项运
动产生了兴趣。随着更多的训
练和比赛，我对这项运动越发
着迷。高尔夫球场不仅风景优
美，而且世界上每一个高尔夫
球场都各不相同，有的依山而
建，有的傍水而成，在这么大的
场地上打球，感觉不同，策略也
不同，这要求你不断地做出判
断和选择。”付剑铭这样解释自
己爱上高尔夫的原因。

“当然，打高尔夫并不像
表面上看到的这样惬意，需
要付出艰苦的努力。夏天，
当别人舒服地待在空调房里
的时候，我得顶着烈日练球；

刮风下雨的天气，别人躲在
房间里的时候，我还要在球
场上一遍又一遍地挥杆；同
学放学以后可以去打游戏、
看 电 影 ，我 还 要 去 坚 持 训
练。但是，我也从中收获了
无数快乐，尤其是在比赛中
获得冠军的时候。如果说高
尔夫教会了我什么的话，最
重要的就是坚持。”付剑铭跟
孩子们分享自己的体会。

应主办方的邀请，付剑铭
给孩子们做示范，他的每一次
击球都会引起一阵惊呼，这个
时候，他的脸上也会浮现出满
足的笑容——这，也是高尔夫
给他带来的快乐之一。

开始高尔夫训练之后，付
剑铭的进步很快，成绩不断提
高，曾经获得过汇丰青少年高尔
夫冠军赛分站赛冠军、全国青少
年锦标赛的冠军。他目前已经
是河南省高尔夫球队的队员，将
代表河南参加明年的全运会。

正是对高尔夫运动的迷恋
和自己运动成绩的不断提升，
让他和家人决定到一个更高的
平台上锻炼自己。去年年初，
当时 15 岁的付剑铭只身前往
美国，成为位于佛罗里达州奥
克兰的 BGGA 高尔夫学院的一
名学生。

美国的高尔夫水平毫无疑
问是世界一流，在去美国前，付
剑铭自然也对此有一定了解。
但真正置身其中的时候，才发现
其中的奥妙和不同：“真的是大
开眼界，用两个字概括：就是‘专
业’。训练中有非常先进的仪器
来辅助，还有专门的软件对自己
的技术、动作进行分析，而教练
不只是教授技术和体能，还有心
理辅导、临场准备等，确实受益
匪浅。此外，还有就是比赛机会
非常多，基本上平均每两周就会
有一场比赛，教练也会根据比赛
中我的表现进行总结、分析，从
而可以不断提高。”

付剑铭说：“到美国这一年
多的时间，不仅成绩有明显提
升，而且对高尔夫球的理解也
有了不同。”

当然，对于还是一名高中
生的付剑铭来讲，高尔夫球并
不 是 生 活 的 全 部 ，在 进 入

BGGA 学院训练的同时，他还
在当地一所高中就读。每天保
持着上午上课、下午训练的节
奏。“虽然在国内的英语基础还
不错，但刚去的时候，还是不适
应。一方面是语言还有一定差
距，更主要的是那里的学习方
式和国内完全不同。在我们这
里，主要是老师讲，学生听，而
美国，学生要参与大量的讨论，
这就要求你必须主动思考，并
且表达出来，不然就跟不上。
就这样，大约两个月吧，就逐渐
适应了。”付剑铭回忆说。

赴美留学，远不像想象的
那么轻松。付剑铭每天的时间
表大致是这样的：6点多起床，7
点坐校车去学校，12 点放学。
午饭后下午 2 点开始训练，5 点
左右结束，有体能训练的时候，
会持续到 7 点。然后回家写作
业，晚上10点左右休息。

付剑铭坦言这样的生活其
实“很累”但很开心：“我出国前
也是上午上课下午训练，那肯定
对文化课有影响，但在美国，学
生的自由度大，除了必修课之
外，可以根据自己的兴趣和能力
选课，只要达到学校要求就行。
我就只选设在上午的课，这样就
完全不影响文化课。”

“我的GPA保持在3.7以上
（GPA即平均成绩点数，是美国
中学的考核办法，每门课的GPA
满分为4.0），而且学校的国际生
很多，交了很多朋友，世界各地
的都有。可以说，我现在非常满
意自己的状态。”付剑铭说。

高尔夫教会我坚持

高尔夫开放日 为河南高尔夫运动储备人才
■相关新闻

16岁付剑铭现身金沙湖 坦言赴美留学累并快乐着

高球少年：高尔夫教会我坚持
明年他代表河南征战全运会 希望有一天打奥运

又苦又累依然坚持

两个梦想并行


